



Fecha 7 de julio de 2023

COMUNICADO DE PRENSA

Se realiza en las instalaciones de la SECMCA la décimo cuarta reunión de trabajo del Grupo Ad Hoc de Estadísticas Monetarias y Financieras.

En el marco del Programa de Armonización de Estadísticas Macroeconómicas Armonizadas (PAEM), impulsado por el Consejo Monetario Centroamericano (CMCA), se realizó de forma híbrida el día 6 de julio de 2023, la décimo cuarta reunión de trabajo del Grupo Ad Hoc de Estadísticas Monetarias y Financieras (GAEMF), en las instalaciones de la Secretaría Ejecutiva del CMCA en San José, Costa Rica. El Grupo está conformado por funcionarios de los bancos centrales miembros del CMCA, de la Contraloría y Superintendencia de Bancos de Panamá. Además, se contó con la participación de funcionarios del Departamento de Estadísticas el Fondo Monetario Internacional (FMI) y de la SECMCA.

Durante este evento los participantes analizaron la situación actual de la divulgación de estadísticas monetarias y financieras armonizadas (EMFA) en la región, incluyendo el alcance que han tenido la base de datos y el sitio web de la SECMCA en cuanto al incremento de usuarios que demandan este tipo de información.

Así mismo, se trató el tema de las monedas digitales emitidas por los bancos centrales, haciendo hincapié en los principales riesgos que éstas involucran, tales como el de desintermediación financiera y la pérdida de anonimato en las transacciones, además del rol que deben jugar los bancos centrales en esta transición tecnológica.

También durante este evento, se presentó la sinergia entre las EMFA y les Estadísticas de Finanzas Públicas Armonizadas (EFPA) para la estimación del financiamiento interno público.

Posteriormente, se aprovechó este espacio para tratar asuntos relacionados a la posibilidad de realizar asesorías técnicas que fortalecerán la compilación y divulgación de estadísticas macroeconómicas en la región entre los que destacan: 1) revisión de indicadores financieros y monetarios clave, 2) compilación de nuevos instrumentos financieros, 3) compilación de flujos económicos, 4) recopilación de partidas informativas entre otros.

Finalmente, los bancos centrales de la región presentaron ejercicios de consistencia estadística, siendo estos muy valiosos para compartir experiencias y mejorar la compilación de las EMFA.

SECRETARIA EJECUTIVA DEL CONSEJO MONETARIO CENTROAMERICANO